
平成30年12月11日  

 

幕別町議会議長 芳滝 仁 様 

 

広報広聴委員会委員長 小島 智恵 

               外19名 

 

議員派遣結果報告書 

平成30年６月22日に決定された議員派遣について、次のとおり報告しま

す。 

記 

１ 派 遣 名  幕別町議会報告会 

２ 目  的  議会活動の状況及び町政の状況を町民に報告及び説明す 

       るとともに、町民の意見等を聴取し、議会の運営改善と政

策提言の充実を図るため。 

３ 派遣場所  糠内コミュニティセンターほか町内５会場 

４ 派遣期間  平成30年８月20日、21日、23日、24日、26日（５日間） 

５ 派遣議員  全議員（20名） 

開催日 開催会場 担当議員 参加人数 

８月20日 
糠内コミュニティ 

センター 

芳滝仁、藤原孟、板垣良輔、 

荒貴賀、小田新紀、岡本眞利子、

野原惠子、藤谷謹至、谷口和弥、

 

８人 

８月21日 
忠類ふれあいセンター 

福寿 

芳滝仁、藤原孟、内山美穂子、

小島智恵、若山和幸、小川純文、

、

千葉幹雄 

５人 

８月23日 幕別町民会館 

芳滝仁、藤原孟、荒貴賀、 

髙橋健雄、小島智恵、若山和幸、

小川純文、東口隆弘、中橋友子、

 

１人 

８月24日 
札内北コミュニティ 

センター 

芳滝仁、藤原孟、板垣良輔、 

小田新紀、内山美穂子、 

岡本眞利子、野原惠子、谷口和弥、

 

20人 

 



8/20 糠内コミュニティセンター      8/21 忠類ふれあいセンター福寿 

８月24日 
札内南コミュニティ 

センター 

芳滝仁、藤原孟、板垣良輔、 

小田新紀、内山美穂子、小川純文、

岡本眞利子、野原惠子、中橋友子、

 

31人 

８月26日 
札内コミュニティ 

プラザ 

芳滝仁、藤原孟、荒貴賀、 

髙橋健雄、小島智恵、若山和幸、

東口隆弘、中橋友子、藤谷謹至、

 

７人 

 

６ 内 容 等  別添「平成30年度議会報告会and懇談会報告書」のと 

       おり。 

７ そ の 他  今年度の報告会では、札内地域を３会場とし、町内４地 

       域６会場で開催した。 

        また、平日や日曜日の日中の開催、議長をコーディネー

ターとした懇談会形式を採用し、より多くの方に気軽に発

言できる報告会に取り組んだ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8/23 町民会館               8/24 札内北コミュニティセンター 



8/24 札内南コミュニティセンター     8/26 札内コミュニティプラザ 
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１ 開催状況 

開催日時 会 場 
参加人数（人） 

男 女 計 

８月20日(月) 

午後７時～８時20分 

糠内コミュニティセンター 

（多目的ホール） 
８ ０ ８ 

８月21日(火) 

午後７時～８時26分 

忠類ふれあいセンター福寿 

（多目的ホール） 
５ ０ ５ 

８月23日(木) 

午後７時～８時18分 

幕別町民会館 

（２階講堂） 
１ ０ １ 

８月24日(金) 

午後２時～４時４分 

札内北コミュニティセンター

（大集会室） 
16 ４ 20 

８月24日(金) 

午後７時～９時２分 

札内南コミュニティセンター

（大集会室） 
21 10 31 

８月26日(日) 

午後２時～４時19分 

札内コミュニティプラザ 

（集会室） 
６ １ ７ 

合 計 57 15 72 

 

 

２ 会議録（概要） 

【議会運営委員会】（１１件） 

発言要旨 議員のなり手不足や議員報酬改定に向けての町議会の考えは。 

回 答 

議員定数は次回の選挙から１人減の 19人としたが、報酬についての

議論は行っていない。（藤谷議運委員長） 

議員活動を知っていただくことも重要。（千葉議員） 

後継者となる後輩議員を地域と力を合わせて育てるべきだと思う。

（東口産建副委員長） 

開かれた議会改革を一歩一歩進めていく。生活していけるくらいの

報酬額についても考える時期がくるだろう。（芳滝議長） 

 

発言要旨 
議員のなり手不足の報道があるが、議員定数は削減せず、議員報酬

は維持（上げない）しながら、頑張ってほしい。 

回 答 

議会運営委員会で議論したが全会一致による結論は出ず、議員提案

で定数１人減の議決を行った。議員としての役割を果たしているかが

大変重要である。（中橋議運副委員長） 

 

発言要旨 

 第６期総合計画の策定にあたって、前計画の検証と達成度の評価は、

町民に伝わるようにしてもらいたい。分かりやすい発信をしてほしい。

＜回答不要の発言あり＞ 

回 答       
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発言要旨 
行政の執行をチェックすると書いてあるが、行政チェックの仕方は

どのようにしているのか。 

回 答 

チェック機関として行っているのは、予算審査、決算審査では、特

別委員会をつくり、一つ一つ予算・決算について事業の内容等を問い

ただしている。 

第６期総合計画の策定においても、内容を精査している。 

忠類振興公社の指定管理について特別委員会をつくり、指定管理を

行うことが適切なのか精査をして、附帯意見をつけた。 

個別の議員の活動として、住民が気付いたこと等、地域全体を見な

がら、行政に意見をしている。 

議会は行政側と一線を引いており、常に緊張感をもって対応してい

る。（芳滝議長） 

 

発言要旨 
議員で、発言（一般質問）をされていない人がいる。地域的なこと

もあるのだろうが、どうなのか。 

回 答 

幕別町議会は一般質問が多い方だとは思うが、議長としてもできる

だけ質問をしてもらえるように働き掛けている。議員もそのように心

掛けているところ。肝に銘じて、気を引き締めていきたい。（芳滝議長） 

 

発言要旨 

議員は、たくさんいた方が多くの意見を聞くことができるというが、

町民の意見を聴く姿勢が必要。何をどう具体的に活動するのか。町民

とともに、よりよい町を創っていかなければいけない。議員定数は、

17～18 人でもよいと思っていた。むやみに減らすのはよくないが、資

質を高めることが重要だ。 

回 答 

議員定数問題を一年間かけて議論してきた。幕別は忠類と合併した

広い地域であり、広く意見を聴くことが必要である。当議会は、委員

会中心主義をとっており、３つの常任委員会がある。委員会活動を行

うためには最低６人の委員が必要という議論がなされて、議員定数が

19人となった。（芳滝議長） 

 

発言要旨 
日曜議会を開催し、平日に働く人も議場で傍聴できる取組をするべ

き。 

回 答 

町側も管理職で対応するなど、予算もかからないということで、町

長も前向きに検討した。議会運営委員会で議論を進めてきたが、日程

の問題など、調整がつかなかった。今後も継続して検討していく。（芳

滝議長） 

 

発言要旨 

住みやすい幕別をどう創るのかということを、我々も議員も不満を

持ちながら過ごしている。議員提案でもいいので、町民がこの町に何

を求めているのか吸い上げて、形にしていっていただければありがた

い。 

回 答 

第６期総合計画が始まっているが、その計画に基づいて予算が執行

されている。いただいた課題について、受け止めながら、議会は議会

として、総合計画に基づき進めていく。（芳滝議長） 
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発言要旨 

前回の選挙の際に各議員の公約があったと思うが、それがどれほど

できているのか。町民の皆さんに寄り添い意見を聴いてもらいたい。

議会の質問が我々の考えとかけ離れている。議員定数はもっと減らし

てもいい。一人ひとりの意見をもっと吸い上げてほしい。 

回 答 ご意見を肝に銘じ、進めていきたい。（芳滝議長） 

 
発言要旨 議員研修の結果報告は、議員個々の報告書を閲覧できないか。 

回 答 

各委員会での研修の結果報告は、議長が報告を求めて、提出しても

らっている。個人の研修については、議員個人の活動に生かしてもら

っている。例えば、ごみの問題を研修してくると、それを一般質問と

いう形で町長に質問していくなど、いろいろな機会を通して生かされ

ていると考えている。 

個人個人の思いをどのように表しているのか、それは課題として押

さえさせていただきたい。（芳滝議長） 

 

発言要旨 

議会もナイターでやってもらえると、日中勤めている方や主婦も落

ち着いて傍聴できるのではないかと思われる。１年に１度でもいいの

でぜひ企画されたい。 

回 答 議会改革の一環として、今後も継続して検討する。（芳滝議長） 
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【総務文教常任委員会】（19 件） 

発言要旨 
幕別町内高校の再編について、跡地の利用や協議をしている途中経

過を教えてほしい。 

回 答 

議会としては、特色のある新設校にしてほしいと意見を述べている。

議会として決定権はないが、厳しく意見を申し上げるということで進

めている。新設高校は３間口、江陵高校の校舎を使用することとなっ

た。幕別高校の校舎のその後について、まだ議論はされていないが、

中札内高等養護学校の幕別分校が残る。北海道がどのように判断する

のか、これから厳しく見ていく。（芳滝議長） 

 

発言要旨 
福祉の関係で相談に行くが、職員にスペシャリストがいない。数年

で異動されると、職員も大変である。 

回 答 
人事は町長の考えである。意見があったことは申し上げたい。（芳滝

議長） 

 

発言要旨 
糠内小学校の体育館は、夏はとても暑くて、冬はとても寒いと聞い

ている。調査した方がいいのでは。 

回 答 教育委員会に調査を要請する。（芳滝議長） 

追 加 

教育委員会も実態を把握しており、平成 29年度に体育館の北側及び

南側の既設の窓に 24枚の網戸を設置した。本年度は、扉用の大型網戸

など３枚を追加設置するなど暑さ対策を講じた。冬場においても、FF

暖房機を必要台数（４台）設置しており、授業に支障がないよう稼働

させている。老朽化による断熱材の劣化などもあると思われ、抜本的

な改修については、町内小中学校 14校の状況も踏まえて、計画的に進

める。 

 

発言要旨 
農村部の学校でも講師を招き、社会参加型の意識を育てる人材育成

の取組を。 

回 答 

第６期幕別町総合計画では、「みんながつながる 住まいる まくべ

つ」とし、コミュニティを作っていくことで町政を進めていく。 

行政が地域に入って、そのような形を作っていかなければいけない。 

議会としても、政策提言という形で進めていく。（芳滝議長） 

 
発言要旨 公共施設の開館時間は、柔軟な対応を。（大きな大会等の開催の場合） 

回 答 

基準作成など、町側に要請しているが進展していない。（芳滝議長） 

個人利用で早く開けることはできないが、大会など大きな行事があ

る時は多少、柔軟な対応をするべき。（千葉議員） 

以前は時間通りでなければ開館しないということはあったが、柔軟

な対応をしている施設はある。（中橋議運副委員長） 

 
発言要旨 伝統的な、民謡、三味線、尺八などを部活動に取り入れてはどうか。 

回 答 
本州では伝統文化を日常的に子供たちに伝承されているが、北海道

は歴史が浅い。大切な視点である。（中橋議運副委員長） 
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発言要旨 
成人の日、海の日、敬老の日、体育の日は、その年により日付が動

く。９月 15日が祝日でなくなり、子供が神社の神輿も担げない。 

回 答 

国が決めること。（芳滝議長） 

祝日については、過去には、秋祭りは学校が休みだったこともあっ

た。（千葉議員） 

 
発言要旨 ＪＲ根室線（新得-富良野間）廃線検討への幕別町の対応は。 

回 答 

９月町議会において、鉄路が廃止にならないように国と道に対して、

幕別町議会として意見書を出そうと動こうとしている予定である。（千

葉議員） 

町村会から国や道に対して存続を求める意見書を送らせていただい

ている。十勝一体となって進めていくことを確認している。今後は、

一層、協力体制ができてくると思われる。（芳滝議長） 

 

発言要旨 

①小中一貫教育は、画期的なもので大事な取組だと思う。中一ギャ

ップだけではなく教育課程の問題でもある。町内のネグレクトの子供

たちの学力向上にも目を向けてほしい。 

②高校の統合問題では、私立から道立になり、子供たちの進学に不

安が出ると思う。 

回 答 

①幕別町にとって小中一貫教育が必要なのかを含めて、多くの議論

がされてきた。今年からモデル校が設置され、課題や成果を見出して

いく。コミュニティ・スクールを見据えて、小中一貫を検討している。

議会としてもチェックしながら意見を述べさせてもらう。（小田議員） 

①総務文教委員会では、小中一貫と高校再編について、真っ先に取

り組もうと研修、調査を行ってきた。義務教育９年間の中で、15 歳の

時にどのような姿に成長するのか注視していく。（小川総文委員長） 

②高校統合では、７月に説明会があったが、生徒たちもどんなラン

クになるのかなど、不安になっていると思われる。10 月に再度説明会

が開かれ、高校に対する幕別町の支援策も示される。（谷口副委員長） 

 

発言要旨 

町はパブリックコメントで意見を求めて、町民の声を聴いているよ

うに見えるが、その結果をどのように分析しているのか。どのように

反映しているのか、議会としてチェックしてほしい。 

＜回答不要の発言あり＞ 

回 答       

 

発言要旨 

高校統合の関係では、保護者の方、先生方も相当悩んでいると思う。

スケジュールを逆算すると、町の対応が遅いと思う。＜回答不要の発

言あり＞ 

回 答      

 

発言要旨 
町の花「しばざくら」は、町内でもっと見られないと、町花にした

意味がない。どうしたら普及を図れるのか方策はないか。 

回 答 
一般質問で、玄関先や公園に地域の方の協力をいただいて普及した

いという答弁があった。街なかを歩けば「しばざくら」があるといい。
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議会としても、何らかの形で啓発していかなければと思う。（芳滝議長） 

 

発言要旨 
町の広報紙に図書館の新刊図書の紹介がなくなった。新刊図書の紹

介をしてもらいたい。 

回 答 新刊図書の掲載については、申し伝えしておく。（芳滝議長） 

追 加 
各館のカウンターでの紹介と併せて、広報紙で新刊図書の掲載に努

めるよう要請した。 

 
発言要旨 高齢化が進む。健康で過ごすためには町民プールが必要だ。 

回 答 

町民プールとしては札内には３つあるが、特に青葉のプールが老朽

化している。今後のプールのあり方について検討している。教育委員

会として、もう少し練りたいと内部で検討を進めている。（小川総文委

員長） 

総合計画の３年間の中にはプールはまだ入っていない。補修をしな

がらなんとか維持していきたいという方向である。（芳滝議長） 

 

発言要旨 
議会運営をスムーズに行うため、北広島市などを視察されたという

ことだが、どのように生かされているのか。 

回 答 

小中一貫教育についての先進地を視察してきた。小学校では全教科

が担任、中学校では教科ごとに担当が変わる。それら中一ギャップの

解消など、小中学校の先生たちが連携を取りながら解消していくとい

うもの。今年からモデル校が始まったが、今後、全町的に進めていく

ことになっている。まだ始まったばかりなので、議会も注視しながら

進めていく。（小川総文委員長） 

議会の改革については、基本条例に基づいての研修であった。住民

の皆さんの願いに応える議会運営がどうできるか、効率的で役割を果

たせる中身にするよう議論を重ねてきた。定数問題もそのうちの課題

として取り組んできた。現在の議員定数 20 人のところを 19 人にさせ

ていただいた。災害の対応も瞬時に対応できるよう、基本条例に加え

た。（中橋議運副委員長） 

 
発言要旨 慶応大学の野球合宿について、どのような経済効果があったのか。 

回 答 

地方創生のモデル事業として取り組んだ。経済効果については、今

後、検証していく。小中学生の野球教室を行うなど、町民との交流が

図れたことに大きな意味があった。（小田議員） 

 

発言要旨 

元々本州出身であるが、地元 TV番組でも幕別町の位置が知られてい

なかった。確かに一次産業が収入の多くを占めているかもしれないが、

札内地区に限っては一次産業ではない。本州の知人が、札内の地名は

知っているが、幕別という地名を知らなかった。話題になることが少

ない。工業団地についても、売り込みがないと売れない。議員の皆さ

んももっとアピールしてほしい。いい話題で取り上げてもらえるよう

な活動をしてほしい。＜回答不要の発言あり＞ 

回 答       
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発言要旨 

新庁舎建設場所についてアンケートが来たが、アンケートの結果が

ちゃんと公表されたかどうかわからないうちに決まった。本町地区の

活性化ということでの理由だった。では、幕別高校が本町から移るの

は、その活性化と逆ではないかと思うが。 

回 答 

町の考え方として私たちに示されたのは、子どもの人口が減ってい

る中、何としてでも幕別町に高校を残さなければいけないという思い

であった。幕別高校、江陵高校、町で話が進められ、江陵高校の校舎

を使用して新設校とするという話であった。幕別高校が移ったあとは

中札内養護学校の分校が残っている。今後、養護学校の拡大も検討し

ているということも聞いている。（芳滝議長） 

 

発言要旨 
忠類振興公社の陳情は、趣旨採択後、町からの説明がされていない。

改修等の工事が始まっている。 

回 答 

工事については、新年度予算の審議の中で決定したもの。陳情は、

町民へより丁寧な説明が必要という部分を考え、趣旨を採択としたも

の。（芳滝議長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



8 

 

【民生常任委員会】（14 件） 

発言要旨 
精神障がい者家族会の困窮した現状、障がい者の就労環境整備（賃

金の支払）は。 

回 答 

芽室の事業所に研修で行かせてもらったが、前町長の理解で、民間

事業者が事業展開をしていると聞いた。行政がしっかりとやっていか

ないといけないと感じた。きちんと理解を深め、取り組んでいく。（芳

滝議長） 

 

発言要旨 
薬の代理受取りを頼まれることがある。インターネットによる処方

箋受付と薬局からの配送について、町内で取り組む検討を。 

回 答 

今現在は、幕別は路線バスもあり、タクシー会社もあるので、町と

しては難しいだろう。みんなで知恵を出し合っていかなければいけな

い。（芳滝議長） 

 

発言要旨 
コミバスは停留所以外でも、手を挙げたら乗車できるような手法の

検討は。 

回 答 
10 月から札内地区はバスが２台になって少しは便利になる。そうい

う意見があったということを伝えたい。（芳滝議長） 

 
発言要旨 消防団員のなり手不足解消と団員報酬の見直しを。 

回 答 
消防団員の活動には危険が伴っている。十分理解しながら対応して

いきたい。（藤原副議長） 

追 加 

忠類分団においては、消防団員の募集について、消防団幹部が農業

後継者等にお願いしている状況である。団員報酬は十勝管内の平均的

金額であり、費用弁償について、町と協議を進めている。 

 

発言要旨 

肺炎球菌ワクチン接種は、10 年前に自費で接種した。だが、再接種

したいという場合は、町の助成は受けられない。町広報紙にワクチン

接種の記事があるが、その必要性については書かれていない。町民の

健康管理に対する姿勢に欠けている。 

回 答 
私たち議員も勉強不足であるが、住民に理解をいただくための周知

方法について、議論を深めていきたい。（岡本民生委員長） 

追 加 

対象者に対しては、個別勧奨として文書で通知をしており、その通

知の中で必要性等について周知をしている。町ホームページに「高齢

者の肺炎球菌感染症定期予防接種」として、肺炎球菌感染症の症状や

予防接種の効果、接種後の症状等について周知をしている。今後、広

報紙への周知記事の掲載についても検討する。 

 

発言要旨 
コミュニティバスは、本当に必要なのか。バスを増やしても意味が

ないのではないか。＜回答不要の発言あり＞ 

回 答       

 

発言要旨 
防災訓練が、町としてどのように生かされているのか。全町挙げて

取り組む姿勢が見られない。 
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回 答 

水害に対する避難計画、地震に対する避難計画など、住民がしっか

りと理解してできることが必要。議会としても強く意見していく。 

自主防災なくして、防災訓練はない。全体的に進めていけるように

議会としても促していきたい。（芳滝議長） 

 

発言要旨 
防災訓練の参加率が低かったが、避難所とした体育館は参加者で満

員。実際の災害時には、避難しきれないのでは。 

回 答 

総合的に考えなければならない。議会の方でも避難した際に全員が

入れるのかと確認したところ、今現在は無理であるとの答弁もあった。

町としても理解した上で対策を練っていると考えている。（芳滝議長） 

追 加 
体育館だけでは収容できない場合は、体育館以外の教室や二次避難

所および協定締結の民間施設に避難を誘導する計画となっている。 

 

発言要旨 

鉄南大通りの交通量が増えて大型トラックも多い。これほど増えた

のに街路灯がないところがあり、暗いところもあって危険。15 年ほど

前から要請しているのだが、結果が出てこない。議員さんのお力をい

ただきたい。 

回 答 確認する。（芳滝議長） 

追 加 
札内駅自由通路南口の照明灯が切れていたため、周辺歩道の照度不

足となっていた。電球を交換し、改善が図られた。 

 
発言要旨 ゴミのポイ捨てについて、禁止条例などを考えていただきたい。 

回 答 

春と夏の２回、一斉クリーン作戦でゴミ拾いをしているが、なかな

か減らない。ゴミの看板について設置を町に要請をしていきたい。（岡

本民生委員長） 

 

発言要旨 
ボランティアでゴミを回収した際、町のステッカーを袋一枚一枚貼

らなければ持って行ってもらえない。改善を。 

回 答 確認する。（芳滝議長） 

追 加 

ボランティアで回収したゴミについては、一般ゴミと区別し、収集

業者のみならず、第三者から見てもわかるように、１袋に対し１枚シ

ールの貼付をお願いしており、趣旨をご理解の上、ご協力をお願いし

たい。 

 

発言要旨 

空き地の草が伸び、草刈りしたいが勝手にはできない。町にお願い

して地主に連絡をとってもらったが、地主からは全く音沙汰がない。

対策を考えてもらいたい。 

回 答 

町の方では、地主に指導して、やってもらうことになるが、町の方

も苦慮しているようだ。 

議会としては、町に目安、基準など、今後の対策について確認して

いく。（芳滝議長） 

追 加 

町で土地所有者の住所氏名を調査し、本人に通知文により草刈りを

お願いしている。対応が見られない場合は、本人に繰り返し連絡し指

導に努めていく。 
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発言要旨 

①帯広市から転入した。子供の医療費無料化年齢が中学生まで実施

さている。これからの子育て支援で力を入れていくことは。 

②学童保育所に通っているが、エアコンが設置されていない。 

③白人小学校区には水遊びできる公園がない。 

④駄菓子屋さん的なお店がない。 

回 答 

子供を安心して育てていくために必要な環境づくりだと思う。皆さ

んのご意見をいただきながら、子供がのびのびとできる町づくりを相

談し合っていきたい。（中橋議運副委員長） 

今年は、幼稚園、保育所にエアコンが設置されることになった。（芳

滝議長） 

 

発言要旨 
子供のいじめなどの相談を受ける。基本的人権があるから自分で解

決するしかないと説明している。ゲートキーパーの必要性と活用を。 

回 答 

悩み事を抱えている人が潜在的にたくさんいると思う。解決できず

に、命を絶ってしまうこともある。必要なアドバイスができる人がい

るか、体制がとれているか、そういう地域になっているかが大事だと

思う。行政機関としては人権擁護委員などが対応していると思うが、

地域のコミュニティも大事だと思う。ゲートキーパーも含めて努力す

るテーマだと思う。（中橋議運副委員長） 

相談すべき人たちに相談できない状況があるのであれば、まず、そ

の点を解決すべきだと思う。（谷口総文副委員長） 
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【産業建設常任委員会】（14 件） 

発言要旨 
土地改良の必要な農地はまだまだある。引き続き、議会からも予算

付けの要望をお願いしたい。 

回 答 
第６期総合計画に各地区の事業が計画されている。幕別町の基幹産

業であり、議会としても認識している。（芳滝議長） 

追 加 

農業の基盤整備は、地域の要望を捉えた中で継続的に進めていかな

ければならないと考え、計画的な事業の推進と必要な予算が確保され

るよう関係機関に要望するよう町へ要請した。 

 
発言要旨 糠内地域の防災について、砂防ダムを造る考えは。 

回 答 

掘削を進めないと簡単にはいかない。 

川砂利の処理をどうしていくか。規制緩和していかなければいけな

い。町が、国や道に対して大きな声を挙げていかなければいけない。 

議会・町、一緒になって声を挙げていくので、皆さんも応援のほど

お願いしたい。（藤原副議長） 

 
発言要旨 農村部の道路整備を。また、交差点の草刈りなどが遅い。 

回 答 

町道整備については、各地域から要望が挙がっている。議会として

はその要望を伝えている。地域ごとに不平等がないように順番で整備

している。 

 いつも要望は挙げているのだが、なかなか予算の関係もあり、思う

ように進まない。特に農業地域の道路整備について、町の方に申し上

げる。（芳滝議長） 

追 加 

農村部の道路は、道営農地整備事業を活用して整備を進めており、

実施にあたっては、期成会と相談させていただきながら進めていく。 

道路の草刈りについては、道道の交差点など見通しが悪い場所につ

いては町から十勝振興局へ速やかに要請するよう申し入れた。 

 

発言要旨 

プレミアム商品券は、応募が多く抽選で当たらないという声をよく

聞く。最低一口は当たるようにするなど、希望する、より多くの町民

の手に届くよう改善を。 

回 答 

希望者が多いが、何度応募しても当たらないという話は初めて聞い

た。なるべく広く浅く利用してもらえるよう、加盟店にも努力しても

らいたい。（千葉議員） 

貴重な意見を伺ったので、善処したい。（芳滝議長） 

追 加 
プレミアム商品券の購入に応募された多くの方々に当たるよう、町

から商工会に対し、事業内容の見直しを要請している。 

 

発言要旨 
酪農地域の特性を生かした加工施設の整備検討を。（忠類育苗センタ

ー敷地利用も検討） 

回 答 

個人で食品加工をされている人はいる。（藤谷議運委員長） 

町としても、農業を中心にという話はされるが具体化はされていな

い。話題に上げさせていただく。民間主導という考えが基本にある。（芳

滝議長） 

別海町では、町と農協が出資して、学校給食の牛乳とアイスクリー
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ムを生産している。（田口民生副委員長） 

追 加 

平成 30年度中に、６次産業化を推進するための協議会を立ち上げ、

六次産業化・地産地消法に基づく、市町村戦略を策定し、町内での取

り組みを総合的に支援する予定である。 

 
発言要旨 防災の観点から、計画的な川底の掘り下げ、砂利採取を。 

回 答 

猿別川を例にすると、柳の木の撤去は進んでいるが、土砂は堆積し

ている。基本的な水位の川に戻すことが基本なので、町を挙げて要請

している。（小川総文委員長） 

 

発言要旨 

東西線（大豊：遠藤宅前の取付）で、降水時に水が横断して流れて

いる。グレーチングも簡単には外れないようになっている。業者に話

し、社長に言っておくと話されたが、そのままの状態だ。 

回 答 町に伝える。（芳滝議長） 

追 加 現場を確認後、土砂除去等、適切な対応が図られた。 

 

発言要旨 
除雪体制について、地域の協力も得ながら、新しい形の体制づくり

が必要。 

回 答 

除雪の体制について、町の方で考え直していく必要があるのでは。

地域の方の協力を求めながら、新しい形の体制をつくらなければなら

ない。議会も提案していかなければいけない。（芳滝議長） 

旭川市永山地区に視察に行ったのだが、地域の方が協力して除雪体

制を整えている。幕別町は、協働のまちづくり支援事業で、町が新た

に盛り込んだものもあるが、使い勝手がいいものにしていきたい。（内

山議員） 

 

発言要旨 

桂町公区内の道路整備だが、１号道路、６号道路が着工しない。計

画はどうなっているのか。４号道路については完了し、議会と町担当

者に敬意と感謝をしている。 

回 答 

町が示す３年間の実施計画の中では、平成 32年から計画されている。

（芳滝議長） 

本来ならば事業は終了している時期だが、障害物があったというこ

とで１年遅れた。（中橋議運副委員長） 

追 加 

道路整備は、公区要望の多い事項であり、町全体のバランスを取り

ながら順番に整備を進めているため、時間を要している。 

道路整備にあたって支障物件があった場合は、予定どおりに進まな

いこともあるが、速やかな対応を図るよう要請した。 

 

発言要旨 

工業団地について、誘致活動がされているのか。誘致できれば人口

も増える。私が見ている限りでは、そういうことをしていないように

見える。 

国会議員の石破さんが十勝の６次産業を推進することが必要ではな

いかといわれていたが、そのあたりはどう考えているのか。 

回 答 
工業団地はここ３年間ほどで埋まってきている。残っているところ

が少なくなってきている。今後、工業団地の道路網も良くなると聞い
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ている。議会としても後押ししていきたい。加工施設を造ることも必

要との声もある。大事なことだと考えている。議会としても、町に対

して議論をして、進められるように申し上げていきたい。（芳滝議長） 

産業建設常任委員会では６次産業についても知識が必要ではないか

ということで研修を行っている。十勝でも食品加工研修センターがあ

り、十勝全体で取り組んでいる。幕別町でも規格外野菜などを活用し

て何とかできないか、これらを広げていく手立てを議会でも進めてい

かなければならないと考えている。（野原産建委員長） 

 

発言要旨 

通学路の除雪をしているが、除雪後に除雪車が通り、せっかく除雪

したところに雪を置いていく。問題のある所に職員が回って実態を見

てほしい。 

回 答 

除雪問題は、他の地域でも声を聞いている。通学路は優先されて行

うのだが、適切に行われているか確認は必要。雪が全体的に多くなっ

ている。全体として除雪体制を見直していくことが必要と考えている。

町と議論していく。（芳滝議長） 

 

発言要旨 
役場新庁舎を幕別に建設したのは、本町地区の振興のためと聞いて

いたが、建設後も空き店舗が目立つ。現在進めている施策は。 

回 答 

空き店舗対策など様々な施策をしてきたが、人口減もあり、なかな

か思うように入っていない。一つの可能性としては、町が「オリンピ

アンの町創生事業」という事業を始めて、慶応義塾大学の野球部の合

宿をスタートなどもした。このように、交流人口を呼び込んでいこう

ということも、施策の一つとしてとらえているが、なかなか現状は厳

しい。（芳滝議長） 

 
発言要旨 途別川上流部の未整備区間の整備は必要だ。 

回 答 大雨災害など、河川整備の必要性は認識している。（芳滝議長） 

 

 

発言要旨 

道道幕別帯広芽室線、みずほ町から旧国道までの区間の整備方法に

ついて、期間がかかり過ぎている。両側から工事を進めるべきだ。 

＜回答不要の発言あり＞ 

回 答       
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【広報広聴委員会】（８件） 
発言要旨 議会報告会に女性の参加が少ない。場所と時間を考えるべき。 

回 答 

十分認識している。議員は 20人中、５人が女性で、十勝管内でも多

い。報告会というと、堅苦しさを感じられているかもしれない。（東口

議員） 

忠類地区の人口からすると、参加いただいていると感じている。今

後は時間帯も考えていきたい。（藤谷委員長） 

 

発言要旨 

①議会広報と町広報が合併して発行できないか。町民レベルで考え

ると、合併したほうが、見る人が増えるのではないかと思う。検討で

きないか。 

②町広報紙の中身が薄いので、何か良い方法がないかと考えている。

早々に検討してほしい。 

回 答 

①町の広報紙に議会の内容を掲載して発行している自治体はある。

これからのまちづくりのなかで議論させていただく。 

②公区長会議でも出ていた。議会としても今後、議論していきたい。

（芳滝議長） 

 

発言要旨 

町広報紙が立派すぎるのに年寄しか見ていない。若者が見るのは大

変。議会広報紙も同じ。時代が変わってきているので、紙媒体だけで

はなく、インターネットなどで見ている。そういうものを活用しなが

ら予算を減額する工夫を議会としてもチェックすべき。議会の改革も

必要。 

＜回答不要の発言あり＞ 

回 答        

 

発言要旨 

広報紙については、誰を対象にしているのかと思う。普段から見な

いという方が多い。どうしたら読んでもらえるかという論議はなされ

ているのか。若い人はネットを見るであろうし、広報はお年寄りのこ

とを考えれば、字を大きくするなど、ぜひ検討してほしい。＜回答不

要の発言あり＞ 

回 答        

 

発言要旨 

議会が主催している懇談会に、もう少し若い人が来てもらえるよう

に。働いている人たちが出られるように、そういうところを考えても

らいたい。 

回 答 

今回、札内は３か所で開催している。若い人たちに来てもらえるよ

うに、日曜日にも開催する。私たちも努力して、若い人たちにも声を

かけていく。（野原産建委員長） 

参加する人の人数やいろいろな立場の人に来てもらえるように、開

催方法を検討しながら行っている。現在の途中経過として理解してい

ただければと思う。今までは夜の開催のみだったのを、昼間や日曜日

にも開催している。（谷口総文副委員長） 
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発言要旨 
議会報告会を４会場から６会場に増やした経緯は。開かれた議会に

ついて、どのように進めていくのか。 

回 答 

議員 20人が全員で出席していたこれまでの報告会では、威圧感もあ

り、参加された方から話しづらいとの声があった。議員を２グループ

に分け、参加しやすさを考え変更した。（小島広報広聴委員長） 

幕別、糠内、忠類、札内の４会場で行ってきたが、札内を３会場に

して開催させていただいた。いままでの報告会は固苦しさがあり、今

回は懇談会ということで試行させていただいている。（芳滝議長） 

議会改革について、平成 22年から検討してきた。開かれた議会に向

け、議会基本条例を平成 26年に制定した。その中で、議会報告会を行

うことになった。町民が参加しやすい報告会にしていきたい。（藤谷議

運委員長） 

 

発言要旨 

議会報告会の開催は、３月議会終了後、地域の要望を取りまとめ、

議論を進め、議会報告会は 10月末に開催し、３月に要望された案件に

対して検討した内容を報告すべき。 

回 答 

報告会でいただいた意見等で、すぐ対応すべきことは対応し、議会

の課題としてやるべきことは議会として、町に対する要望は町に伝え、

回答いただいている。提言いただいたことは、今後、議論させていた

だき、報告会をより良いものにさせていただきたい。（芳滝議長） 

 

発言要旨 

議会報告会に女性の参加が少ない。地域の女性に参加を呼び掛けて

いる。これからは女性の時代だと思う。場所と時間など手法を考える

べき。 

回 答 

女性の時代ということは十分認識している。議会報告会に女性の参

加が少ないことは日々、考慮している。町民にとって身近な議員とな

れるよう努力していく。（東口産建副委員長） 

忠類地区は、人数的に参加率がよい。開催時間の７時が参加しづら

いのかと考える。懇談会という形式をとったので、気軽に意見交換で

きることを広めていきたい。（藤谷議運委員長） 

女性が参加しやすいよう、引き続き、改善を進めていきたい。（芳滝

議長） 

 

 



[地区別参加者数]

一般 職員 他 計

(月) 7 1 0 8

(火) 4 1 0 5

(木) 1 0 0 1

(金) 20 0 0 20

(金) 31 0 0 31

(日) 7 0 0 7

70 2 0 72

％）

（人、％）

※ 複数回答あり （件、％）

H30.8.24 14:00～16:04 札内地区（札内北コミュニティセンター）

H30.8.24 19:00～21:02 札内地区（札内南コミュニティセンター）

0

0

0

項目

議会だより

ホームページ

新聞報道

計

0.0

問１・問２　あなたの年齢・性別は？

開催日時 開催場所
参加者数（傍聴除く）

49 8 57 100.0

0

H30.8.20

0

0

2

1

6

5.1

計

26 32.9

57 （回答率

計

H30.8.26

19:00～20:26

19:00～20:18

14:00～16:19

糠内地区（糠内コミュニティセンター）

79.2

19:00～20:20

H30.8.21

0.0

0.0

0.0

割合

50.6

2.5

1.3

議員・知人の紹介

割合

68.4

24.6

39

14

4 7.0

0

無回答

0

0

ポスター

0

0

0

40代

30代

問３　議会報告会and懇談会の開催は何で知りましたか？

年齢 男性

33

13

3

女性

6

1

1

4

0

　　３　参加者アンケート 集計結果

H30.8.23

忠類地区（ふれあいセンター福寿）

本町地区（町民会館）

札内地区（札内コミュニティプラザ）　

計

0.0

防災無線（忠類）

無回答

7.6

回答数

40

72

20代

79 100.0

　参加者数

　アンケート回答数

70歳以上

60代

50代

33 

13 

3 

0 

0 

0 

0 

6 

1 

1 

0 

0 

0 

0 

0 10 20 30 40

70歳… 

60代 

50代 

40代 

30代 

20代 

無回答 

男

性 

40 

2 

1 

6 

26 

4 

0 

0 10 20 30 40 50

議会だより 

ホームページ 

新聞報道 

ポスター 

議員・知人の紹介 

防災無線（忠類） 

無回答 
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（件、％）

（件、％）

（件、％）

※ 複数回答あり （件、％）

58 100.0

問７　町議会の本会議をご覧になったことはありますか？

見たことがない 22 37.9

傍聴した 27 46.6

インターネット中継で見た

無回答 3 5.2

項目 回答数 割合

どちらとも言えない 12

項目 回答数 割合

評価する 39

21.1

評価しない 2 3.5

計 57 100.0

68.4

問５　議会報告会and懇談会の時間はどうでしたか？

問４　報告・説明の内容はどうでしたか？

71.9

無回答 7

項目 回答数 割合

長かった

項目 回答数 割合

12.3

わかりやすかった 30 52.6

無回答 6

8.8

どちらとも言えない 16 28.1

10.5

計 57 100.0

計 57 100.0

4 7.0無回答

問６　今回の議会報告会and懇談会を評価しますか？

5

短かった 4 7.0

ちょうど良かった 41

10.36

計

わかりにくかった 5 8.8

30 

5 

16 

6 

0 10 20 30 40

わかりやすかった 

わかりにくかった 

どちらとも言えない 

無回答 

5 

4 

41 

7 

0 10 20 30 40 50

長かった 

短かった 

ちょうど良かった 

無回答 

39 

2 

12 

4 

0 10 20 30 40 50

評価する 

評価しない 

どちらとも言えない 

無回答 

27 

6 

22 

3 

0 5 10 15 20 25 30

傍聴した 

インターネット中継で見た 

見たことがない 

無回答 
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（件、％）

（件、％）

※ 複数回答あり （件、％）

①

②

③

④

⑤

⑥

⑦

⑧

人口増加対策。（札内南）

１．町議会への意見、要望（11件）

ＰＤＣＡを取り入れてほしい。（札内北）

積極的調査活動により住民ニーズの把握に努め、その実現に努力されたい。（札内北）

行政に対するチェック機関として、十分機能できるよう専門知識をもって対応していただきた
い。（札内北）

町議さんの顔が見えにくいです。（糠内）

その他 1 1.0

議会情報の発信 7 6.9

問10　町議会議員に期待することはなんですか？

町政への監視機能 30 29.7

3.5

計 57 100.0

項目 回答数

子供たちが、屋根のある場所で自由に運動ができる場所（トランポリン・プール・ジャングルジ
ム等）の設備を多く造ってもらいたい。（札内南）

幕別町は暗くて、まったく未来もない街、できれば音更町に住みたい。（札内南）

町の運営に尽力されたい。（札内南）

※　記載していただいた文面のとおり記載しています。
※　記載要旨により、大きく区分しております。

問11　最後に、本日のご感想や町議会へのご意見・ご要望をお聞かせください。　　

無回答 4 4.0

計 101 100.0

具体的政策の提言 28 27.7

割合

町民との対話 31 30.7

問９　町議会のホームページをご覧になったことはありますか？

100.0

問８　「まくべつ議会だより」を読んでいますか？

ときどき読む

よく見る 3 5.3

ときどき見る 20 35.1

知らない・見たことがない 32 56.1

無回答 2

計 57

項目 回答数 割合

いつも読む 39 68.4

項目 回答数 割合

17 29.8

ほとんど読まない 1 1.8

無回答 0 0.0

39 

17 

1 

0 

0 10 20 30 40 50

いつも読む 

ときどき読む 

ほとんど読まない 

無回答 

3 

20 

32 

2 

0 10 20 30 40

よく見る 

ときどき見る 

知らない・見たことがない 

無回答 

30 

28 

31 

7 

1 

4 

0 10 20 30 40

町政への監視機能 

具体的政策の提言 

町民との対話 

議会情報の発信 

その他 

無回答 
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⑨

⑩

⑪

①

②

③

④

⑤

⑥

⑦

⑧

⑨

⑩

⑪

⑫

⑬

⑭

⑮

⑯

⑰

⑱

　

議会報告会を開催してくれて、ありがとうございました。（札内）

町民のための議会報告会になっていない。（札内）

議会の開催、休日利用、出張開催等々、住民と議会を近づける方法のひとつとならないか。（札
内）

地域住民の意識が低いため、課題意識が低い。（札内）

地域の活力を生むためにも子供たちの生活基盤を確かにすることが大切で、議会の役割がより重
要だと考えています。子供たちが議会に興味を持てるようにもしていくことが、より大切とも考
えています。（札内）

懇談会については、大変よかったと思います。（札内南）

町民の質問に明確に回答をください。（札内南）

年１回では町民に意識が高揚しない。現在の地域に対する問題、課題意識が低い。より高い改革
の意欲を持たせるような問題提起をお願いしたい。住民の意識が低いのは、我々の責任でもあ
る。（札内）

報告が必要なのか。議員の方が住民の意見を聞く場とした、懇談会だけでもいいように感じまし
た。（札内）

２．議会報告会and懇談会に関する意見、要望（18件）

商工会青年部、農協青年部、婦人会など若人との話し合いの場をもっと持って、意見をもらう方
が良いと思います。（糠内）

テーマなくして懇談会を進行していくのは、大変ではと感じました。（忠類）

今回の形式は、今までよりは良いが、和室で車座になり町議も５～６人単位で、町民10人位で懇
談にしてほしい。Ｈ30.8.24の道新十勝版「池田」を参考に。（札内北）

「ようこそ町議会へ」の中に、「全員協議会」役割や機能等について記載されてはいかがでしょ
うか。（忠類）

母子懇談会や年代別懇談会etcを考えられては。（札内北）

参加者から多くの貴重な意見、提言を耳にし、次回も是非出席したいと思いました。（札内北）

町のことがよくわかった。（糠内）

長-中-短期の提案、報告があると議会が見える。（札内北）

議員さんには、日頃研さんされていることに心から感謝しているところです。広報紙で感ずるこ
とをいつも拝見しており、今日の活動報告でもよく理解できました。（札内北）

札内の会場を増やしたことは、都合のよい日に行けることと、町民への丁寧な説明と、町民の声
をより多く聞こうとする議会の姿勢を評価します。（札内南）

議会のＰＲを、もう少ししてほしかった。（札内南）

住みよい幕別町には、多くの方の声を聞いていくことは、大切だと思います。（札内南）
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